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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和5年第3回沖縄県議会(定例会)

10月05 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

1 17分 島袋　　大（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 ＰＦＡＳ等を含む泡消火剤が県庁から流出した件について

2 沖縄電気料金高騰緊急対策事業の支援期間延長について

(1) 概要について

(2) 延長の理由について

(3) 財源について

3 令和６年度内閣府概算要求について

(1) 2920億円の評価について

4 令和６年度に向けての新規事業について

(1) 沖縄観光人材不足緊急対策事業について

(2) 国際観光景観モデル事業について

5 大型プロジェクトの必要性（那覇空港）について

6 ＭＲＯ事業の現状と可能性について

7 那覇空港中期構想について

(1) 現在の那覇空港施設の課題について

8 畜産業について

(1) ６月議会で質問した県単独での支援が実現しているが、現時点で52万7000円を下回った
頭数と申請された金額は幾らか、また執行率について伺う。

(2) 全国では雄、雌関係なく補塡されているが、本県では雌のみである。畜産農家からは、全
国並みに雄、雌関係なく補塡するべきとの意見だが、県の考え方を伺う。

(3) ６月議会で粗飼料の助成、基金等について関係機関と検討したいと答弁があったが、進
捗状況について伺いたい。

(4) 知事は、６月議会で多良間村の子牛生産農家との話で支援についてしっかり検討してい
きたいと答弁しているが、支援設計はできているのか伺う。

(5) ８月競りの平均価格が42万円と過去10年間で最低金額となっている。繁殖農家への給付
金等の支援が必要ではないか伺う。

(6) 現在、畜産農家は物価高騰、飼料高騰により大変苦しんでいる現状である。
生活が苦しく仕方なく出荷しなければならない状況の中、今後和牛の出荷頭数が多くな
ると予想するが、このまま競り価格が戻らないときにどのように対応するのか伺う。

9 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和5年第3回沖縄県議会(定例会)

10月05 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

2 17分 下地　康教（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 港湾特別会計に係る赤字処理について伺う。

(2) ＰＦＯＳ等を含む泡消火剤等の流出について伺う。

(3) 今議会本会議休憩中の飲酒問題について伺う。

ｱ 本会議休憩中の議員会派室での酒席設定について知事としての見解を伺う。

2 農林水産業について

(1) 佐良浜漁港の不適切な建築物における漁港管理者としての対応を伺う。

(2) 畜産農家における仔牛競り価格の低迷に係る支援策について伺う。

ｱ 九州ブロック別平均価格設定について伺う。

(3) 葉たばこ農家への支援対策について

ｱ 葉たばこ農家に対する植付け機械等農耕機の支援事業について伺う。

(4) 宮古地区土地改良事業、竹アラ地区区画整理事業について

ｱ 事業主体は宮古島市であるが、当計画を含む事業内容について県の補助金適正執行
指導を伺う。

(5) 宮古島東急ホテル前を含めた海岸浸食対策について伺う。

3 社会資本整備について

(1) 下水処理の溜桝設置に係る「沖縄県浄化槽取扱要綱」改正が施行されたが、要綱改正
後の経済効果について伺う。

(2) 下地島空港活性化について

ｱ 下地島空港施設の維持管理について伺う。

ｲ 無償耕作者の県有地明渡しに係る現状及び課題解決策を伺う。

(3) 県道マクラム通り整備事業における下里交差点以降の整備計画を伺う。

(4) 県営宮古島公園整備計画地内における既存市道の取扱いについて伺う。

(5) 宮古空港乗降場の混雑解消策に向けた駐車場一部無料化の取組を伺う。

4 経済・暮らし、医療・教育について

(1) 磁気探査業務予算の拡充について

ｱ 戦前の飛行場用地周辺農地に係る磁気探査予算の確保について伺う。

(2) 伊良部・多良間ＦＭ中継局の機器の整備について

(3) 離島の産業廃棄物処理に係る輸送費補助について

(4) 離島における台風の影響による血液製剤不足について伺う。

(5) 教育研修制度（リスキリング）支援策について伺う。

(6) 海浜利用適正化対策について（海浜利用条例等）

ｱ 海浜での不法占用による営業行為や不法飲食販売に対する対策を伺う。

ｲ 海水浴場の指定手続及び指定要件について伺う。
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5 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和5年第3回沖縄県議会(定例会)

10月05 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

3 17分 新垣　　新（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 平和祈念公園隣接地の不法投棄ごみについて

(1) きれいな形で改善すべきだと考えますが、糸満市との連携はどうなっているのか見解を求
めます。

(2) 不法投棄をさせないために、夜間でも見えるビデオカメラを設置すべきではないか、見解
を求めます。

2 道路行政について

(1) 県道平和の道線（仮称）整備事業の進捗状況について、説明を求めます。

(2) 県道82号線における阿波根交差点の朝夕の渋滞解消について、見解を求めます。

3 ＤＸ社会の推進について

(1) 沖縄県ＤＸ社会のデジタル化・ロボット化の専門家における支援体制を築くべきだと考え
ますが、見解を求めます。

4 金融特区について

(1) 新しい形でのＤＸ社会の時代に沿った金融特区の導入に向けた取組について、見解を
求めます。

5 ボールパークの導入について

(1) 導入に向けて知事は先進地に視察すべきではないか、見解を求めます。

6 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和5年第3回沖縄県議会(定例会)

10月05 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

4 17分 仲田　弘毅（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 令和６年度沖縄振興予算の概算要求について

ｱ 次年度要求額2920億円と示されたが、どのように受け止めているか、伺います。

ｲ 一括交付金のハードとソフトの増額はともに評価できると思うが、見解をお聞かせ下さ
い。

ｳ 個別事業で、琉球大学医学部と大学病院の普天間移転に伴う県の認識を伺います。

ｴ 新規事業で「国際観光モデル事業」というのがありますが、概要について、伺います。

(2) 医療施設等物価高騰対策支援事業について

ｱ 県におけるコロナ禍の中で実施されてきた「医療施設等物価高騰対策支援事業」の内
容について、お聞かせ下さい。

ｲ 実施状況を伺います。

ｳ 本事業の成果について、当局の見解を伺います。

2 中部道路行政について

(1) 伊計平良川線・宮城島工区について

ｱ 現在の整備状況をお聞かせ下さい。

ｲ 令和５年度の事業費はどの程度になりますか。

ｳ 用地取得、道路設計について伺います。

(2) 勝連半島一周道路について

ｱ これまでの進捗状況について教えて下さい。

ｲ 軍用地関連の課題を伺います。

3 教育行政について

(1) 「全国学力テスト」の取組について

ｱ 「全国学力テスト」の今年度、実施状況について、伺います。

ｲ 「全国学力テスト」における全国との比較及び順位はどうなっているか、お聞かせ下さ
い。

4 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和5年第3回沖縄県議会(定例会)

10月05 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

5 17分 小渡　良太郎（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 地域外交について

(1) 本年度より「地域外交室」が立ち上がり、年度内に基本方針を策定するとのことだが、方針
策定に当たっての県の基本的な考え方を伺う。

2 防災行政について

(1) 台風６号がもたらした被害について、私の地元沖縄市泡瀬の一部地域では、高潮によっ
て道路冠水並びに住居等への浸水被害が発生した。台風時等における高潮による浸水
被害について、県全体では現在どのような状況か、具体的な被害箇所、状況を含めて説
明を求める。

3 土木建築行政について

(1) 県総合運動公園について、整備から30年余が経過した現在、施設老朽化等が進んでい
る一方で施設の修繕や設備の修理がなかなか実施されず、一部に至っては数年放置さ
れっ放しという、県を代表する総合運動公園としてあまりにもひどい状況に置かれている。
県総合運動公園の「今と今後」について、県の見解を伺う。

4 スポーツ行政について

(1) 先日、FIBAバスケットボールW杯が無事閉幕した。県も主催側の一翼を担ったわけだが、
準備段階から大会開催期間全体を振り返って、よかった点悪かった点をつぶさに列挙し
た上で、2023大会についての県の総括をお聞かせいただきたい。

(2) 国体及びオリンピックの正式種目である「クレー射撃」について、現状、沖縄県には競技
場はおろか練習場さえない。今年６月には、2034年に２度目の国体が沖縄県で開催され
ることが承認されている中で、クレー射場のない都道府県は我が県以外にあるか。他府県
射場における公営・民営の割合や運営主体等の説明を含めて、総合的な観点から現況
を伺う。

5 環境行政について

(1) 有害獣に指定されているマングースについて、年間の捕獲数と捕獲実施のための予算額
及び捕獲従事者等を伺う。また併せて、マングースは狩猟獣に指定されておらず、イノシ
シやカラスといった他の有害獣と違って狩猟では捕ることができないが、マングースを狩
猟獣として認定しない理由を伺う。

(2) 沖縄県は、狩猟における猟銃の鉛弾使用について伊是名村のみ使用禁止地区に指定し
ているが、数キロメートルも離れていない伊平屋村を含め他自治体は指定されていない。
なぜ伊是名村のみの指定となっているか、指定要件等を含めて説明を求める。

6 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和5年第3回沖縄県議会(定例会)

10月05 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

6 17分 島尻　忠明（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 那覇港浦添埠頭地区の整備予算の確保に向けた沖縄県の今後の取組について

ｱ 那覇港湾施設の浦添への移設について、沖縄防衛局はすでに環境アセスメントに着手
し、今後ボーリング調査を実施するとのことです。その一方で、民港計画の進捗はどう
なっているのか。本年３月に改訂した那覇港港湾計画の中に、代替施設を含めているこ
とを踏まえれば、民港計画も代替施設の建設計画と歩調を合わせて、しっかりと進めて
いくべきだと思うが、港湾管理者である知事も同じ認識か、伺いたい。

ｲ 浦添埠頭地区の交流・にぎわい空間は、海洋緑地、マリーナ、交流厚生用地で構成さ
れています。そのうち、海洋緑地とマリーナの整備については那覇港管理組合の事業
で、その費用負担については、県が８割、浦添市が２割です。交流厚生用地の整備につ
いては浦添市の事業で、費用負担は浦添市が行います。県は、令和６年度中に海洋緑
地とマリーナの基本計画を実施するための予算措置を行い、令和７年度には準備書の
作成に取り組めるようにする必要があると考えますが、見解を伺います。

ｳ 今後、浦添市が実施する予定の交流厚生用地の整備について、相当数の集客が見込
まれるが、沖縄県として本事業に対してどのような協力が可能と考えているのかを伺いま
す。

2 県内ヤギ生産農家の支援について

(1) 沖縄県としての取組について伺う。

(2) 家畜防疫衛生への支援による生産農家の環境整備について伺う。

3 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和5年第3回沖縄県議会(定例会)

10月05 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

7 17分 仲里　全孝（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 本部港湾施設の維持管理について、本部港湾施設は、物流・産業・教育・生活などの諸活
動を支える社会基盤として重要な役割を担っており、本県の持続的発展に向けて大きな期
待が寄せられています。下記のとおり知事の考え方を伺う。

(1) 本部港旅客待合所のクーラー設備の修理進捗状況を伺う。

(2) 和式から洋式トイレへの改修状況を伺う。

(3) 台風６号で破損した岸壁の調査状況を伺う。

2 去る６月、沖縄県庁の地下駐車場に有害性が指摘されているPFOSを含む泡消火剤が漏れ
出したとの報告がありましたが、知事の見解を伺う。

(1) これまで沖縄県の公共施設で漏出した件数を伺う。

(2) 現在、沖縄県管理施設内のPFOS保有量と除去作業状況を伺う。

(3) PFOSは国連でも取り上げられるほど問題になっているが、なぜ沖縄県はPFOS問題に取
り組まないのですか。知事の考え方を伺う。

3 名護市県立高等学校北部合同寄宿舎「さくら寮」について、北部地域の離島過疎地域にお
いては、高等学校の存在が地域活性化の原動力となるため、北部高等学校関係と市町村等
が連携し「さくら寮」の管理運営を担っています。下記のとおり知事、教育長の考え方を伺う。

(1) 那覇市所在の沖縄県立離島児童生徒支援センター（群星寮）同様、沖縄県の直営にす
べきではないか県の考え方を伺う。

(2) 平日及び土日祝祭日における舎監を１名配置してほしいが県の考え方を伺う。

4 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和5年第3回沖縄県議会(定例会)

10月05 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

8 17分 石原　朝子（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 児童福祉行政について

(1) 保育所、放課後児童クラブ待機児童数と次年度待機児童数はどの程度解消されるのか
伺う。

(2) 保育士の処遇、労働環境は改善されているのか伺う。

(3) 保育士の平均給与額は、全国と比較してどの程度なのか伺う。

(4) 放課後児童クラブや児童館で働く職員資格要件と県内における平均給与額は、全国と比
較してどの程度なのか伺う。

(5) 障害のある帰国・外国人幼児、児童生徒への保育所や放課後等デイサービス利用状況
を伺う。

(6) 児童福祉施設等に勤務する職員による児童生徒への虐待や、性暴力等の防止・対応に
ついて伺う。

2 教育行政について

(1) 帰国・外国人幼児、児童生徒等教育推進の取組の現状と課題について伺う。

(2) 特別支援学校での外国語教育及び国際理解教育の取組を伺う。

(3) 薬物乱用防止による緊急アピールについて伺う。

(4) 僻地の小中学校の学校経営、学級経営、学習指導、生徒指導上の諸問題解決の対応状
況について伺う。

3 海外事務所等管理運営事業について

(1) 海外事務所等の活動概要、実績と効果を伺う。

4 我が党の代表質問との関連について


